
令和６年１１月農業委員会定例会議事録 

日時 

 

場所 

 

 

 

日程第１ 

日程第２ 

日程第３ 

日程第４ 

日程第５ 

日程第６ 

日程第７ 

日程第８ 

 

出席委員 

 

 

 

 

欠席委員 

 

事務局 

 

農林水産課 

 

農地機構 

 

傍聴者 

 

 

 

令和６年１１月２０日（水）午後１時３０分～午後２時１０分 

 

さぬき市役所３階３０１・３０２ 

 

議事録署名委員の指名について 

 

諸報告 

農地法第３条に基づく申請審議について    （会長提出議案第１～６号） 

非農地証明願いについて           （会長提出議案第７号） 

農地法第５条に基づく申請審議について    （会長提出議案第８～１０号） 

農用地利用集積計画の審議について      （会長提出議案第１１号） 

農業経営改善計画の審査について       （会長提出議案第１２号） 

青年等就農計画の審査について        （会長提出議案第１３号） 

その他 

 

1山下加代子 2吉原博美 3眞田幸隆 4蓮井セツ子 5松岡浩二 

6池田幸嗣 7大塚ノブ子 8白川良一 9林 文夫 10藤井 修 

11樫村浩二 12十川隆行 13寒川孝志 14戸田修治 

16細川和美 17岩澤佳宣(会長職務代理者) 18芳竹和政（会長） 

 

15長田禎二 

 

蓮井敏彦事務局長 頼冨伸次副主幹 松本美佳係長 藤川英祐主査 

 

玉木省三副主幹 

 

猪熊正農地集積専門員 西渕健一農地集積専門員 

 

なし 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

事務局 

 

 

改めまして、皆さん、こんにちは。朝晩急に冷え出して、体のほうなかな

かついていけんということがありますので、十分健康には気をつけてまいっ

ていただけたらと思います。 

先ほど局長が言いましたように、今月は農家相談がありますので、担当の

方はどうぞよろしくお願い致します。 

それでは、議事に入りたいと思います。 

なお、本日提案致します案件については、事前に各地区で現地確認し、調

査していただいていると思いますので、よろしくお願い致します。 

なお、本日、新規認定農業者の案件がありまして、事前に各地区の代表者

と会長職務代理、私の７人で聞き取り調査を行っていますので、後ほど地区

代表者委員から報告致しますので、よろしくお願い致します。 

さて、本日の出席は１８名中１７名の出席で、農業委員会等に関する法律

第２７条第３項の規定に基づき、過半数の出席ですので成立することを宣言

致します。 

では、議事録署名委員の決定ですが、私のほうから指名致します。それで

は、５番 松岡委員、６番 池田委員、両委員さん、よろしくお願い致しま

す。 

では、本日の日程に沿って進めさせていただきます。 

日程第１ 諸報告。事務局より報告をお願い致します。 

 

別紙Ａ４の使用貸借終了農地返還通知をご覧ください。これは使用貸借権

を中途解約するもので、４件受理しています。 

報告第１号から第３号をご覧ください。これらは、借人が●●●●●●●、

●●●様の解約で、解約理由は借手の変更のためです。 

貸人は、第１号、●●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●

●●番他１筆、第２号、●●●●●●●●●、●●●●様、申請地、●●●

●●●●●●●●●●番他１筆、第３号、●●●●●●●●●、●●●様、

申請地、●●●●●●●●●●●●●番他１筆です。 

報告第４号、貸人、●●●、●●●●様、借人、●●●●●●●、●●●

●様、申請地、●●●●●●●番です。解約理由は借手の都合のためです。 

以上で報告を終わります。 

 

事務局の報告が終了致しました。 

日程第２ 農地法第３条に基づく申請審議について、会長提出議案第１号

から第６号を議題とし、一括上程します。 

それでは、事務局、説明をお願い致します。 

 

今月の３条の案件は６件ございまして、面積にして２０，２７６．４４㎡、

２１筆となります。 

それでは、個別の案件についてご説明させていただきます。議案書１ペー



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ジからでございます。 

会長提出議案第１号についてご説明させていただきます。地区番号２、受

付年月日、令和６年１１月１日。譲渡人、●●●●●●、●●●様、譲受人、

●●●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●番他２筆、

台帳地目、現況地目ともに田、地積合計１，２５９㎡。譲渡人の申請事由、

耕作不便のため、譲受人の申請事由は、現在経営する農地がないため新規就

農としています。権利は所有権の移転を伴うもので、経営面積は０㎡、受人

従事数は２人です。資料と致しましては１ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●の北東約６３０ｍに位置しており

ます。譲受人は現在、●●●●をしている方で、申請地及び周辺の土地を取

得し、●●●の設備を整え、●●●を開始されるとのことです。申請地にお

いては牧草を栽培する計画です。 

会長提出議案第２号と農地法第５条の会長提出議案第８号については関

連がございますので、併せてご説明させていただきます。 

会長提出議案第２号、地区番号２、受付年月日、令和６年１１月１日。譲

渡人、●●●●●●●●、●●●●様、譲受人、●●●、●●●●●●●●

様。申請地、●●●●●●●●●●●●●番、台帳地目、現況地目ともに田、

地積１，５０５㎡のうち１，５０４．６５㎡。申請事由は、営農型太陽光発

電設備を目的とする一時転用に係る区分地上権の設定です。 

続いて会長提出議案第８号についてご説明致しますので、議案書の４ペー

ジをお開きください。会長提出議案第８号、地区番号２、受付年月日、令和

６年１１月１日。申請者と申請地は割愛させていただきます。転用面積は１，

５０５㎡のうち０．３５㎡。転用目的、営農型太陽光発電設備。転用期間、

令和５年７月１日から令和８年６月３０日。権利は賃借権設定、農地区分、

第１種農地。前回許可を受けた転用期間は令和５年６月３０日までであるた

め、現在、無断転用の状態となっております。資料と致しましては７から８

ページで、位置図を７ページの左側に掲載しています。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●の北約１．２kmに位置しており、田、

宅地及び道路、水路に隣接しています。令和２年６月１７日付で令和５年６

月３０日までの期間で営農型太陽光発電設備として農地法第４条の一時転

用の許可を受けていた申請地について、転用事業者を変更するとともに農地

法第５条の一時転用に変更し、３年間の期間延長をするための申請です。前

回許可後、農地法上必要な手続を取らないまま太陽光発電設備のＦＩＴ認定

の名義を変更しており、農地法第４条の一時転用申請ができない状態になっ

てしまい、申請が大幅に遅れていましたが、香川県農業経営課とも協議し、

農地法第５条の一時転用での申請が可能であるとのことでしたので、今回の

申請に至りました。申請が遅れたことについては、始末書も添付され反省の

念を示していることなどから、許可も止むを得ないと考えております。 

太陽光パネルの下部の農地の営農状況につきましては、昨年から収穫が開

始されており、報告書によりますと、令和５年は地域内の農地の平均的な単

位面積当たりの収穫量の約７８％の収穫量でありましたが、●●●●●●自



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体の生育状況が良好であることや今年から収穫できるようになった木があ

ることなどから、令和６年以降は営農計画上の収穫量を確保できる見込みで

す。地元土地改良区及び水利組合の同意を得ており、申請地は第１種農地で

はありますが、一時転用であることから不許可の例外に該当します。 

農地法第３条の説明に戻りますので、議案書の１ページをお開きくださ

い。 

会長提出議案第３号についてご説明させていただきます。地区番号２、受

付年月日、令和６年１１月１４日。譲渡人、●●●●●●●、●●●●様、

譲受人、●●●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●●

番●他３筆、台帳地目、現況地目ともに田、地積合計２，７９７㎡。譲渡人

の申請事由、農業廃止、譲受人の申請事由、経営規模の拡大。権利は所有権

の移転を伴うもので、経営面積は１５，１５６．８１㎡、受人従事数は２人

です。資料と致しましては２ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●の南西約１．４kmに位置しており

ます。譲受人は申請地周辺でも営農しており、経営面積の保全管理も行って

おります。 

続いて、会長提出議案第４号ですが、こちらは農地法第５条の会長提出議

案第１０号について関連がございますので、併せてご説明させていただきま

す。会長提出議案第４号、地区番号４、受付年月日、令和６年１１月１日。

譲渡人、●●●、●●●●様、譲受人、●●●、●●●●●●●●様。申請

地、●●●●●●●●●●●●●番他１筆、台帳地目、現況地目ともに田、

地積８５８㎡のうち８５７．７９㎡。申請事由は、営農型太陽光発電設備を

目的とする一時転用に係る区分地上権の設定です。 

続いて会長提出議案第１０号についてご説明致しますので、議案書の４ペ

ージをお開きください。会長提出議案第１０号、地区番号４、受付年月日、

令和６年１１月１日。申請者と申請地は割愛させていただきます。転用面積

は８５８㎡のうち０．２１㎡。転用目的、営農型太陽光発電設備。転用期間

令和６年１１月２０日から令和９年１１月１９日。権利は賃借権設定、農地

区分、第２種農地。前回許可を受けた転用期間は令和６年１１月１９日まで

であるため、本日から本申請の許可が下りるまでの間、無断転用状態となり

ます。資料と致しましては１１から１２ページで、位置図を１１ページの左

側に掲載しています。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●●●の東約８００ｍに位置してお

り、田及び水路に隣接しています。令和３年１１月１７日付で令和６年１１

月１９日までの期間で営農型太陽光発電設備として農地法第５条の一時転

用の許可を受けていた申請地について、３年間の期間延長をするための申請

です。本来、期間満了までに許可を取るべき案件でありますが、申請が遅れ

たことについて、始末書も添付され反省の念を示していることなどから、許

可も止むを得ないと考えております。 

太陽光パネルの下部の農地の営農状況につきましては、●●●●●●の栽

培を始めた１年目に井戸からの取水の水質が悪く苗木が枯れてしまい、植え



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

替えたため営農計画が１年遅れてしまい、いまだ収穫に至っておりません。

また、新たに生育を始めた木は申請地のパネルの下部と申請地の東側の農地

でも栽培中で、ある程度まで育てた後、パネルの下部へと移動させるそうで

す。●●●●●●の生育が遅れたことについては経緯書が添付されており、

地元土地改良区及び水利組合の同意も得ております。 

農地法第３条の説明に戻りますので、議案書の１ページにお戻りくださ

い。 

会長提出議案第５号についてご説明させていただきます。地区番号４、受

付年月日、令和６年１１月１日。譲渡人、●●●●●、●●●●様、譲受人、

●●●、●●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●番●他９筆、台帳

地目、現況地目ともに田及び畑、地積合計１０，３７６㎡。譲渡人の申請事

由、農業廃止、譲受人の申請事由、新規就農。権利は所有権の移転を伴うも

ので、経営面積は０㎡、受人従事数は２人です。取得面積の大きい新規就農

ということで、本日ヒアリングを行っております。資料と致しましては３ペ

ージになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●の西約２３０から７００ｍに位置して

おります。譲受人は現在、●●●にお住まいですが、譲渡人の所有する宅地

ごと農地を購入し、転入して新規就農を計画しています。農業経験について

は、現在、●●地区の農地利用最適化推進委員の●●委員と共に無農薬栽培

をしているそうです。農機具については、譲渡人から購入するほか、必要な

場合は●●委員から借りられるそうです。申請地においては野菜と米麦の栽

培を計画しています。 

会長提出議案第６号についてご説明させていただきます。地区番号５、受

付年月日、令和６年１１月１日。譲渡人の方ですが、申請後に土地の所有者

さんが亡くなってしまったので、訂正させていただきます。譲渡人、●●●

●●●、被相続人、●●●●●様、相続人、●●●様、●●●●●様、●●

●●様、●●●●様、譲受人、●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●

●●●●番●、台帳地目、現況地目ともに田、地積２１４㎡。譲渡人の申請

事由、既に分家独立している者へ譲渡、譲受人の申請事由、農家台帳上経営

農地がないため新規就農としています。権利は所有権の移転を伴うもので、

経営面積は０㎡、受人従事数は１人です。資料と致しましては４ページにな

ります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●●●●●の南西約１．２kmに位置

しております。譲受人は亡くなった土地所有者の義理の息子に当たり、申請

地に隣接する宅地にお住まいで、現在、草刈り等の管理をしている申請地の

所有権を取得し、野菜を栽培する計画です。 

説明は以上となります。 

 

事務局からの説明が終了致しました。なお、本議案については、●●地区、

●●地区、●●地区の関係案件ですので、代表委員から調査結果の報告をお

願いします。 



  

 

 

松岡浩二委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

十川隆行委員 

 

 

議長（会長） 

 

戸田修治委員 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

●●地区からお願いします。 

 

第１号議案ですが、これ●●の山の中ですが、この対象となっとる土地は

もう草刈りができているような状況で、牧草地として使われると。その横に

牛舎を建てられるような計画らしいです。特に問題ないと思いますので、よ

ろしくお願いします。 

続いて、第２号議案ですが、先ほどから事務局の方が丁寧にお話しされて

いたので、そのとおりですが、現状を見ますと、●●●●●●が十分生育で

きていて、今年度から収穫されており、地元の方とか地域の方が購入されて

いるということです。いろいろとちょっとややこしげなんですが、報告義務

ができていなくて、無断転用というような形で次の３条ですか、そちらのほ

うにも出ていますけど、それも解消ということで、よろしくお願いしたらと

思います。 

第３号議案ですが、これは●●の●●の方で●●さんという方、農業をや

っている方なので、特に問題ないと思いますので、よろしくお願い致します。 

以上です。 

 

続いて、●●地区代表委員から報告をお願いします。 

 

今、説明したとおりです。別に大きな問題はないと思いますので、よろし

くお願いします。 

 

続いて、●●地区代表委員から報告をお願いします。 

 

１７日の日曜日にみんなで見に行きまして、ちょっと草が生えています

が、親族ということで、管理十分してくれるものと思います。よろしくお願

いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第１号から第６号につきまし

て、質疑等がありましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

ないようですので、議案第１号から第６号につきましてお諮りします。議

案第１号から第６号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１号から第６号を原案のとおり認めることと致します。 

日程第３ 非農地証明願いについて、会長提出議案第７号を議題とし、上

程致します。 
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議長（会長） 

 

 

戸田修治委員 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

事務局 

 

それでは、事務局の説明をお願い致します。 

 

それでは、非農地証明願いについてご説明致します。議案書の３ページを

ご覧ください。今回の非農地証明案件は１件です。 

それでは、個別の説明をさせていただきます。 

会長提出議案第７号、地区番号５、受付年月日、令和６年１１月１日。申

請人、●●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●番●です。台帳

地目田、現況地目雑種地、地積１０２㎡です。申請理由は農業用施設として

利用しているためです。お手元の資料５ページ、６ページをご覧ください。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●から南西約５００

ｍに位置しております。令和５年に相続により申請地を取得しております。

申請地は農業用物置及び農作業用地として利用を行っています。位置図は資

料５ページ左側、写真方向図は資料６ページ左側、現況写真は資料６ページ

右側になるのでご覧ください。 

説明は以上です。 

 

事務局からの説明が終了致しました。なお、本議案については●●地区の

関係案件ですので、代表委員から調査結果の報告をお願いします。 

 

●●●の西へ行って、●●●●●●●●の入り口に小さい三角地が残って

いるところが雑種地になるいうことで、特には問題ないんですが、●●●●

さんにしてもちょっと入り口で、道路に挟まれた変な土地、将来的には誰が

持つようになるか分かりませんが、雑種地で、よろしくお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第７号について質疑等がありま

したら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第７号についてお諮り致します。議案第７号について異議

ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第７号を原案のとおり認めることと致します。 

日程第４ 農地法第５条に基づく申請審議について、会長提出議案第８号

から第１０号を議題とし、一括上程致します。 

では、事務局、説明をお願い致します。 

 

今月の５条の案件は３件ございまして、面積にして４５６．５６㎡の４筆

です。議案書４ページからでございます。 
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全委員 

 

議長（会長） 

 

 

会長提出議案第８号については、先ほど会長提出議案第２号と併せてご説

明した営農型太陽光発電設備の案件でございますので、割愛させていただき

ます。 

会長提出議案第９号についてご説明させていただきます。地区番号２、受

付年月日、令和６年１１月１日。譲渡人、●●●●●●●●、●●●●様、

譲受人、●●●●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●

●●番、台帳地目田、現況地目雑種地、地積合計４５６㎡。転用目的、非農

家の自己住宅、工事着完予定年月日、令和７年１月１０日から令和７年７月

３１日。権利は使用貸借権の設定、農地区分、第１種農地。無断転用の是正

も兼ねた申請です。資料と致しましては９から１０ページで、位置図を９ペ

ージの左側に掲載しています。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●の北約１．１kmに位置しており、田、

宅地及び道路、水路に隣接しています。譲受人は譲渡人の娘婿に当たり、現

在は申請地北側にある譲受人の兄の家にお住まいですが、手狭になっている

ため、譲受人と譲渡人の家族が居住する住宅を建築するため申請に至りまし

た。無断転用の内容につきましては、現在居住する宅地に住んでいる人が多

く、駐車場や農作業場として利用していたそうです。始末書も添付され、反

省の念を示しており、地元土地改良区及び水利組合の同意を得ております。

申請地は第１種農地ではありますが、転用目的が住宅であり、集落に接続し

て設置されるものであるため、不許可の例外に該当します。 

会長提出議案第１０号は、こちらも会長提出議案第４号と併せてご説明し

た営農型太陽光発電設備の案件でございますので、割愛させていただきま

す。 

説明は以上です。 

 

事務局からの説明が終了致しました。なお、本議案については、●●地区

の関係案件ですので、代表委員から調査結果の報告をお願いします。 

 

第８号ですが、先ほど説明していただいたとおりで、よろしくお願い致し

ます。 

第９号ですが、これも、無断転用ということで非農家の自己住宅、これ認

めていただけたらと思います。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第８号から第１０号につきまし

て質疑等がありましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

ないようですので、議案第８号から第１０号につきましてお諮りします。

議案第８号から第１０号について、異議ありませんか。 
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「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第８号から第１０号を原案のとおり認めることとし、香川

県へ進達致します。 

日程第５ 農用地利用集積計画の審議について、会長提出議案第１１号を

上程致します。なお、今月の議案で、農地中間管理事業対象農用地等総括表

の９番、１０番が●●委員の関係案件になり除斥対象になりますので、後で

別審議と致します。 

では、事務局から説明を求めます。 

 

会長提出議案第１１号についてご説明いたします。農地の貸し借りについ

ての説明で、議案書５ページから８ページとなります。 

権利の受け手は、個人２件、中間管理機構３７件の合計３９件となってお

ります。３９件のうち新規３４件、再設定５件となっております。設定する

権利の種類は、３９件のうち賃借権１件、使用貸借権３８件となっておりま

す。賃借権の内訳としましては、３，５００円１件となっております。期間

は、１０年９件、６年２８件、５年１件、３年１件となっております。 

続いて、農地中間管理事業対象農用地等総括表の委員さんの案件を除いた

８１件についてご説明致します。別紙のＡ３の総括表をご覧ください。 

貸付先は、個人１８件、法人６３件となっております。設定する権利等の

種類は、賃借権１件、使用貸借権８０件となっております。期間は、１０年

１６件、６年６５件となっております。利用内容は、水稲、麦、露地野菜、

飼料用作物の作付となっております。 

以上です。 

 

説明が終了致しました。質疑に入ります。なお、本案件につきましては案

件も多く、時間がかかりそうですので、一括して質疑に入ります。質疑等あ

る場合は整理番号を指定の上、発言ください。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

ないようですので、農地中間管理事業対象農用地等総括表の９番、１０番

を除く議案第１１号について原案のとおり認めることとしてよろしいでし

ょうか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、農地中間管理事業対象農用地等総括表の９番、１０番を除く議

案第１１号について原案のとおり認めることと致します。 

続きまして、農地中間管理事業対象農用地等総括表で●●委員の関係案件

である９番、１０番の審議に入ります。 
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それでは、●●委員の退席を求めます。 

 

（●●委員 退席） 

 

では、事務局から説明を求めます。 

 

農地中間管理事業対象農用地等総括表についての委員さん案件は２件で、

設定する権利の種類は使用貸借権２件となっております。期間は１０年２件

となっております。利用内容については、水稲、麦の作付となっております。 

以上です。 

 

説明が終了致しました。質疑等はありませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

なければ、原案のとおり認めることとしてよろしいでしょうか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

では、原案のとおり承認致します。 

退席されている●●委員の再入場を認めます。 

 

（●●委員 着席） 

 

日程第６ 農業経営改善計画の審査について、会長提出議案第１２号を議

題と致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

会長提出議案第１２号の①の●●●●●●●さんですが、先ほど面接を行

いまして、保留というか指摘事項がありましたので、そちらのほうを確認し

てから再度提出させていただきますので、本日は②の●●●●●●●●●●

のほうから説明させていただきます。 

●●●●●●●●●●、代表者は●●●●さんです。住所はさぬき市●●

●●●●番地です。設立年月日は令和●年●月●●日です。 

経営改善計画を参照してください。 

①農業経営体の営農活動の現状及び目標の（１）営農類型としましては、

複合経営になります。 

②農業経営の規模拡大に関する現状及び目標としまして、（１）生産につ

いて、水稲の作付面積の現状は１４５ａで生産量は６，３８０kgですが、５

年後、作付面積１５０ａで生産量７，２００kgに増やします。麦の作付面積

の現状は６５０ａで生産量ゼロになっています。ただし、営農組合としては
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事務局 

麦を生産するとされています。５年後は８００ａで生産量３１，２００kgに

増やします。 

（２）農畜産物の加工・販売その他の関連・附帯事業としまして、作業受

託（主に稲刈り）を現状２５万円の売上ですが、５年後５０万円に増やしま

す。 

（３）農用地及び農業生産施設につきましては、アの農用地で、借入地の

現状、田が６５０ａですが、５年後９５０ａに増やします。その他の現状、

田が７０ａですが、５年後はありません。イの農業生産施設の事務所が現状

ありませんが、５年後までに１棟で４０㎡造る予定です。農舎についても現

状ありませんが、５年後までに１棟で１００㎡を造る予定です。 

今後の取組としまして、水稲、麦の生産を中心に、農業委員会や農地機構

を通じて近隣の団地化している農地を借りることにより、規模拡大を図りま

す。現状の年間所得１９万円のところ、５年後４１０万円を目指します。 

これまで●●●●●●として経験も実績もある農業者ですので、今回、農

事組合法人を設立し、認定農業者の新規認定を目指しておりますので、ご審

議のほどよろしくお願いします。 

以上です。 

 

事務局の説明が終了致しました。議案第１２号の②について、●●地区の

関係案件ですので、地区代表から補足事項がありましたら報告をお願い致し

ます。 

 

集団営農で高齢の方ばかりですが、ぜひ頑張って、地域のために貢献して

くださっています。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第１２号について質疑等があり

ましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

ないようですので、農業経営改善計画の審査について、議案第１２号につ

いてお諮り致します。異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１２号について、原案のとおり承認することと致します。 

日程第７ 青年等就農計画の審査について、会長提出議案第１３号を議題

と致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

会長提出議案第１３号ですが、①の●●●●さん、住所は●●●●●●●
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●●●●番地●●●●●●●●●●●●●●●●●です。生年月日は昭和●

●年●月●日です。 

別紙の青年等就農計画を参照してください。 

就農地はさぬき市です。農業経営開始日は令和●年●月●日です。就農形

態は、新たに農業経営を開始します。目標とする営農類型は「その他」です

が、大麦を生産し、●●から●●を製造し、●●から●●●●●の製造まで

を行います。 

将来の農業経営の構想としまして、自身で栽培した大麦を活用し、●●加

工から●●●●●の製造までを一貫して行うことで事業の拡大を図り、今

後、認定農業者としての目標所得の達成を目指すとともに、香川県産大麦の

価値向上に貢献します。 

農業経営の規模に関する目標としまして、二条大麦の作付面積の現状、５

９ａで生産量１，８００kgのところ、５年後、作付面積は変更ありませんが、

生産量を２，３４０kgに増やします。農地に関しては、●●●●●で５９ａ

を借りる予定です。 

農畜産物の加工・販売その他の関連・附帯事業としまして、●●製造販売

の現状として、収穫した大麦を全量●●加工し、販売します。５年後も同様

になります。●●●●●委託製造販売については現状ありませんが、５年後

までに製造したものを販売します。 

生産方式に関する目標としまして、現在、食品乾燥機１台を所有しており、

５年後までに軽トラック１台を所有予定です。経営管理に関する目標とし

て、青色申告の実施、パソコンによる経営管理を行います。農業従事の態様

等に関する目標としまして、月に９～１０日程度、休日を設けます。 

目標達成のための措置としまして、トラクター、管理機、コンバイン、穀

物乾燥機倉庫等については、●●●●●さんからレンタル予定です。食品乾

燥機は既に購入して所有しております。●●製造関連資材の導入も計画して

おります。当初は●●●●●製造に関して委託しますが、４年目からは自家

製造を予定しております。●●施設は、現在、●●にある●●●●の施設を

利用予定です。４年目には建設を済ませ、●●●●●●●を行う予定です。 

技術・知識の取得状況は、大麦の栽培に関しては●●●●●さんから指導

を受けながら取り組んでおります。昨年６月からは●●●の●●●●●●●

●●●●●●●で●●製造や●●●●●製造の研修にも取り組んできまし

た。 

現状の年間所得１５万円のところ、５年後３１５万円を目指します。大変

意欲のある農業者で、６次産業化として新しい取組に挑戦しておりますの

で、認定新規就農者の認定についてのご審議をよろしくお願いします。 

以上です。 

 

事務局の説明が終了致しました。本議案については●●地区での就農とな

りますので、●●地区の関係案件となります。地区代表から補足事項があり

ましたら報告をお願い致します。 
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前回ちょっと話させてもらったんですけど、●●●●●のほうで研修とい

うか実際に作ってもらったりお手伝いしてもらったりしています。何でこう

いうふうな話になったかいうたら、その方がすごく熱くて、ものすごく熱心

なので、それに驚いて、これは応援してあげようかなということで、機械の

レンタルとかそういうのも時間帯何ぼいうことで決めて、手伝いしてあげよ

うかということであります。 

今は１．５ｔか１．８ｔぐらい、５年後には１５ｔぐらいの規模でやって

いきたいというような話も聞いております。●●のほうで●●●ですか、そ

ういうのを造ってやられるので、資金は●●●●●●●●とか●●●とかい

ろいろとプレゼンしてやっていくそうなので、●●●のほうは何か通ってい

るような話がありました。 

そういうことで、熱心なので、ぜひ皆さんも応援していただけたらと思い

ます。よろしくお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第１３号について質疑等があり

ましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

ないようですので、それでは、青年等就農計画の審査について、議案第１

３号についてお諮り致します。異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１３号について原案のとおり承認することと致します。 

本日上程の議案については以上ですが、日程第８ その他で、何かござい

ませんか。 

農地集積専門員から何かありますか。 

 

ございません。 

 

次回ですけども、１２月１８日水曜日１時半からここであります。１０月

の農振除外の絡みがありますので若干件数が増えるかと思いますけども、よ

ろしくお願い致します。 

 

以上をもちまして、令和６年１１月農業委員会定例会を閉会と致します。

慎重なる審議を頂き、お礼を申し上げます。ありがとうございます。 

 

（ ２時１０分閉会） 

 



  

 

各議案毎の採決結果（議長は可否に入らず） 

・農地法第３条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・非農地証明願いについて 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第５条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 
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